

# Cambios inesperados en Pemex y CFE afectarían a gobierno: S&P

La calificadora **Standard and Poor's** advirtió que cambios inesperados en las políticas del sector energético, incluidos los pasos que debilitan la salud financiera de **Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad**, podrían aumentar los pasivos contingentes potenciales del país.

*"La erosión gradual resultante del perfil financiero del país elevaría la vulnerabilidad de las finanzas públicas a shocks adversos, lo que nos llevaría a rebajar la calificación",* dijo la agencia.

En el documento "Tendencias de las calificaciones soberanas de América Latina y el Caribe a mediados de 2018", **Standard and Poor's informó que la calificación actual de México (BBB+ con perspectiva estable) refleja la expectativa de continuidad en las políticas económicas en los próximos dos años**, junto con la política fiscal que contiene la carga de la deuda del gobierno general.

En ese sentido, la firma dijo que se espera que los tres gobiernos involucrados en la actual renegociación del **Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) Estados Unidos, Canadá y México**, acuerden finalmente un nuevo tratado que preserve en gran medida el comercio transfronterizo y los vínculos financieros que sustentan la economía de América del Norte.

*"Una interrupción inesperada en los vínculos comerciales y de inversión de México con los Estados Unidos y Canadá o un cambio negativo inesperado en las políticas fiscales u otras políticas económicas después de las elecciones de este año podrían perjudicar las perspectivas de crecimiento del PIB del país",* dijo.

En ese sentido, explicó que el menor crecimiento del PIB, combinado con un déficit fiscal mayor al esperado, podría dificultar que el próximo gobierno establezca su deuda como porcentaje del PIB en los próximos dos años.

*"A largo plazo, un crecimiento económico más rápido y una consolidación fiscal mejor de lo esperado podrían fortalecer el perfil externo y fiscal de México. Eso, junto con el continuo desarrollo de los mercados nacionales de capital y una trayectoria más larga de una política monetaria creíble emprendida por el banco central, podría reducir las vulnerabilidades externas y llevarnos a elevar la calificación en los próximos dos años",* dijo Standard and Poor's.